
 

 

Protokoll über die Sitzung des Fachausschusses „Bildung, Kita und Schule“ des 
Stadtteilbeirats Findorff am 11.12.2018 in der Grundschule Am Weidedamm, Am 
Weidedamm 20, 28215 Bremen 

 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr       Nr.: XII/5/18 
Ende der Sitzung:  19.30 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Gönül Bredehorst  
Frau Hille Brünjes 
Herr Tobias Harms 
Herr August Kötter 
Herr Peter Reinkendorf  
Frau Anja Wohlers 
 
 
Verhindert sind: 
Herr Jan-Thede Domeyer (i.V. Frau Brünjes) 
Herr Christian Gloede 
Frau Sybille Klasmann (i.V. Frau Wohlers) 
Herr Kevin Nagorny  
 
Gäste: 
Frau Meyer, Grundschule Am Weidedamm 
Frau Weiße, Grundschule Augsburger Straße  
 

 
Als Tagesordnung wird vorgeschlagen:  
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XII/4/18 vom 16.08.2018 
 
TOP 3: Wahl eines neuen Ausschusssprechers  
 
TOP 4: Kooperation zwischen den Schulen und Kindergärten  
 
TOP 5: Nachbereitung der Beiratssitzung vom 27.11.2018 (Thema: Phase Null an 

der Grundschule Admiralstraße)  
 
TOP 6: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
 
TOP 7: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 

 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
Der Ausschuss ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen.  
 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XII/4/18 vom 16.08.2018 
Das Protokoll der Sitzung vom 16.08.2018 wird genehmigt.  
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TOP 3: Wahl eines neuen Ausschusssprechers  
Als neuer Ausschusssprecher für die restliche Legislaturperiode wird Herr Peter Reinkendorf 
einstimmig gewählt. Herr Reinkendorf nimmt die Wahl an.  
 
 
TOP 4: Kooperation zwischen den Schulen und Kindergärten  
Das Thema wird um einen Bericht zu der aktuellen Lage der Baustellen an den Grundschulen 
Am Weidedamm und Augsburger Straße ergänzt.  
Frau Meyer und Frau Weiße berichten von den Verzögerungen. Es gibt insgesamt 
Schwierigkeiten bei der Fertigstellung der Projekte. Nach Auskunft des Bildungsressorts ist 
einer der beauftragten Handwerksbetriebe in der Insolvenz. Da die Gewerke voneinander 
abhängig sind, ist daher im Moment unübersichtlich, welches Gewerk wann Arbeiten 
erledigen kann.  
In der Schule Am Weidedamm wurde zu Beginn des Schuljahres beispielsweise eine Küche 
als Klassenraum für die ersten Klassen umfunktioniert, da die Container noch nicht 
fertiggestellt waren. Zudem funktionieren auf dem Schulhof die Lichter nicht, so dass der 
Schulhof und der Bernburger Weg kaum beleuchtet sind. In der Schule Augsburger Straße 
verzögert sich der Umbau der Turnhalle.  
Durch die Verzögerungen und dadurch folgende Aufgabenübernahme durch die 
Schulleitungen erschwert sich das Tagesgeschäft deutlich.  
Die Bauleitung ist unbekannt. Ansprechpartner im Bildungsressort ist Herr Asendorf. Der 
Fachausschuss formuliert eine kurze Stellungnahme und bittet das Ortsamt um 
Kontaktaufnahme mit Herrn Asendorf, um den Ansprechpartner bei Immobilien Bremen 
bestimmen zu können.  
„Der Fachausschuss für Bildung des Stadtteilbeirates Findorff ist erstaunt, dass die Abläufe 
bei den Baustellen an der Grundschulen Augsburger Straße und Am Weidedamm in dieser 
Form stocken und bittet um Klarheit bezüglich des weiteren Vorgehens und der weiteren 
Planung, insbesondere im Hinblick auf die Dauer der Baumaßnahmen und den Ersatz bzw. 
Alternativen für bisher nicht umgesetzte Vorhaben.“ 
 
[Zusatz: Frau Weiße bat am 13.12.2018 telefonisch darum, diese Stellungnahme noch nicht 
zu versenden, da die Schule Kontakt mit den zuständigen Stellen herstellen konnte und auf 
Verbesserung und Fortschritte hofft. Frau Weiße wird im Januar 2019 Rücksprache mit dem 
Ortsamt halten, inwiefern das Ortsamt bzw. der Ausschuss sich noch positionieren und 
eingreifen soll.] 
 
Der Fachausschuss bittet darum, die zuständigen Sachbearbeiter des Bildungsressorts und 
von Immobilien Bremen in die nächste Bauausschusssitzung am 06.02.2019 einzuladen.  
 
Zum TOP Kooperation zwischen Schulen und Kindergärten wird berichtet, dass es derzeit 
keine Organisationsgruppe wie zu Beginn des Projektes gibt. Für eine solche Begleitgruppe 
fehlt derzeit das Personal. Es gibt nicht ausreichend Lehrer-/Pädagogenstunden, um die 
Übergänge zu begleiten. Aufgrund der neuen Datenschutz-Grundverordnung gestaltet sich 
auch die Weitergabe von Informationen zwischen Schulen und Kindergärten schwierig. 
 
An der Grundschule Am Weidedamm wurde in diesem Schuljahr ein dritter Klassenzug für 
die ersten Klassen eingerichtet. Alle Kinder wohnen in Findorff. Um die Kinder auf zwei 
Klassen zu verteilen, sind es sieben Kinder zu viel. Daher wurden drei Klassen eingerichtet.  
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TOP 5: Nachbereitung der Beiratssitzung vom 27.11.2018  
(Thema: Phase Null an der Grundschule Admiralstraße)  

Es wird berichtet, dass an die Eltern der Schüler an der Grundschule Admiralstraße ein Brief 
des Bildungsressorts versandt wurde, in dem erklärt wurde, dass die Schule erst nach 
Abschluss der Bauarbeiten in eine gebundene Ganztagsgrundschule umgewandelt werden 
soll.  
Die Einhaltung der Kapazitäten (Beschluss des Beirats vom 27.11.2018) soll weiter 
beobachtet werden.  
 
TOP 6: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
Es gibt keine aktuellen Entscheidungsbedarfe. 
 
 
TOP 7: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
Es gibt keine Mitteilungen des Ortsamtes. 
 
Bereits durch das Ortsamt an die Mitglieder des Beirates per E-Mail verteilt: 

 Einladung zur Fahrradtour Mobilbauten am 24.08.2018. 
 
Verschiedenes: 
Frau Meyer berichtet, dass die Grundschule Am Weidedamm aus den zugesprochenen 
Globalmitteln Materialien für ein Erzähltheater („Kamishibai) angeschafft hat.  
 
Die Termine für das erste Halbjahr 2019 werden mitgeteilt.  
 
Herr Harms reicht die unterschriebenen Unterlagen ein.  
 
 
 
Vorsitz:    Sprecher: 
 
 
 
__________________  __________________ 
- C. Contu -    - P. Reinkendorf – 
 
 
 


